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24 juin - Fête nationale de la St-Jean, 
on vous attend en grand nombre.  p.17

Inscriptions activités hebdomadaires  p. 7

Impliquez-vous pour le maintien de notre 
journal! Annoncez votre entreprise!

NOUVEAU!

Annonces classées

GRATUITES

dans ce journal et sur le 

site internet de St-Valère.

Visitez le site internet de la Municipalité de St-Valère!

www.msvalere.qc.ca
Informations • Météo • Horaires • Petites annonces classées • Etc... 

C’est notre affaire...

--
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dans notre journal.
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ÉQUIPE DU JOURNAL

La conception et l’impression du journal et du site 
internet de St-Valère est une réalisation de May-D.

COMMENTAIRES

Vos commentaires et suggestions sont importants 
pour l’amélioration de notre journal.

Ce journal est rendu possible grâce 
à la Caisse Populaire et 

à la Municipalité de St-Valère.

Pour réservez votre publicité contactez le (819) 352-1889.

page 2

Caisse populaire
de St-Albert

(819) 352-1889

AGENDA

La prochaine date de tombée
pour recevoir les articles sera :

12 juin 2007

Prenez note qu’après cette date AUCUN 
article ne sera accepté.

Un gros MERCI aux organismes qui ont remis 
leurs articles à la date de tombée.

Les textes doivent être rédigés sur traitement de 
textes (word) et envoyer par courriel à

journal@may-d.qc.ca ou déposer à la municipalité.

Ne plus déposer de texte à la 
Caisse populaire de St-Valère.
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La vie des phoques menacés
Dû à un hiver anormalement doux,  800 phoques ont été retrouvés morts à Kazakhstan sur les rives 
de la mer Caspienne, 639 adultes et 180 bébés.

Dû à la fonte des glaces ? À cause de la fonte des glaces prématurées ?Peu importe la cause, la  
période des naissances est perturbée.   

Un problème semblable s’était produit en 2000 ou 50,000 phoques sont morts dans l’effondrement 
des glaces.  La mer Caspienne est bordée par l’Iran, le Kazakhstan, la Russie, l’Azer Bai jan et le  
Turkménistan.  Avant cette fonte des glaces, les phoques étaient 1,5 million il y a un siècle et  
maintenant, ils sont moins de 400,000. Voilà une chose parmi tant d’autres dû au réchauffement de 
la planète.

De : Maxime Roy-Fleury

Projet É.L.É.
Pour le mois de mai • Pourquoi faire la lecture aux enfants ?

Faire la lecture aux enfants provoque un moment agréable, crée une ambiance spéciale, un contact 
intime même si parfois c’est très dynamique. 

Raconter des histoires donne accès à un monde imaginaire fantastique. 
Raconter des histoires aux enfants leur fait découvrir un autre côté de notre personnalité, c’est rire 
ensemble, communiquer, partager des émotions... 

Raconter des histoires favorise le développement de nouveaux intérêts, 
la curiosité, développe l’imaginaire des enfants, les capacités d’expression, 
facilite la découverte du langage parlé et écrit, motive le goût de la lecture... 
Raconter des histoires aux enfants, leur faire la lecture : c’est les aider à 
mieux se développer, c’est les préparer aux apprentissages scolaires. 

Marlène Chouinard, responsable.
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C’est avec un grand plaisir que je communique 
avec vous par le biais de notre journal mensuel.  
Le délai de cette correspondance s’explique par 
la nouvelle date de tombée de notre journal.  Je 
vous ferai donc part de mes activités et celles des 
membres du conseil municipal pour tout le mois 
d’avril et le début de mai.

En dehors des séances régulières du conseil  
municipal  des mois d’avril et mai :

- Dans le cadre de la restructuration de la mu-
nicipalité, une rencontre avec la firme Progesco 
et les membres du conseil est venue confirmer la 
définition de tâches du directeur général/secré-
taire-trésorier.  De plus, la municipalité procédera 
à la création d’un poste de soutien à notre in-
specteur municipal et responsable de l’émission 
des permis.  À raison de deux (2) jours/semaine, 
cette personne assumera le secrétariat et le volet 
administratif relié au travail de M. Yvon Peller-
in. Cette démarche était essentielle considérant 
que notre directeur général/secrétaire-trésorier 
manquait de temps pour effectuer des tâches 
de développement reliées à la direction.  Par la 
création de ce nouveau poste, notre directeur 
général/secrétaire-trésorier, n’effectuera plus 
les tâches de secrétariat et administratives pour  
M. Pellerin.  Dorénavant, c’est la nouvelle res-
source et M. Pellerin qui répondront aux différen-
tes questions concernant l’émission des permis.  
Ainsi, notre directeur général/secrétaire-trésorier 
pourra se consacrer aux tâches d’un directeur  

général.  Les exigences et conditions de travail du 
poste, seront publiées très prochainement.

- J’ai participé à titre de personne ressource à 
des séances de travail pour le transport collectif 
qui s’oriente maintenant comme nous le retrou-
vons à l’ensemble du Québec.  Depuis janvier 
dernier, le développement de se service n’est plus 
confié à Rouli-Bus.  Après seulement 3 mois ¬1⁄2 
d’opération en 2007, nous atteignons plus de 
50% du nombre total de transport de 2006.  Avec 
l’existence de financement par le biais politique 
nationale du transport et l’entente spécifique du 
Centre-du-Québec, il était insensé que nous ne 
travaillions pas à faire en sorte qu’il n’y est plus 
aucun coût pour les municipalités à compter de 
2008.  De plus, des partenaires ont été relancés 
et des nouveaux ont été créés.  Nous sommes en 
mesure de constater que le fait de dédier une 
ressource au développement de se service est la 
seule façon d’obtenir des résultats.  Je profite de 
l’occasion pour vous souligner la présence de 
M. Martiel Bergeron de Saint-Valère au conseil 
d’administration de Municar et il représente le 
secteur des aînés pour la MRC.

- En ce qui concerne notre schéma de couver-
ture de risques, j’ai rencontré M. Francis Croteau 
de la MRC pour convenir de l’ouverture de la mu-
nicipalité a effectué une dernière fois l’évaluation 
du temps de desserte par la ville de Victoriaville.  
Pour ne pas qu’il y est d’interprétation,  j’ai 
demandé à M. Croteau d’être accompagné  de 

Chères citoyennes et chers citoyens
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chaque municipalité à un vote.  Même si la régie 
est fonctionnelle, les services seront disponibles 
pour Saint-Valère uniquement après l’adoption 
du schéma de la MRC d’Arthabaska.  Rassurez-
vous, la municipalité ne paye  rien avant d’être 
directement desservie par la Régie.

- J’ai participé à des séances de travail du co-
mité de la ruralité.  Avant de vous parler des ren-
contres du comité, j’ai eu une séance de travail 
avec l’agent rural afin de nous assurer que le 
second poste réponde aux besoins des munici-
palités rurales. En ce qui concerne le comité, une 
rencontre visait à faire des recommandations 
à la MRC (conseil des maires) pour les critères 
de la reconduction du Fonds de la ruralité ainsi 
que du partage financier sur le territoire de la 
MRC.  Contrairement à l’ancienne entente, nous 
espérons ne plus retrouver le principe de villes 
riches et villes pauvres pour le partage des fonds.  
Cette méthode a eu pour résultat que St-Valère 
« considéré comme ville riche » recevait 25,000 
et non 35,000 pour la durée du premier pacte 
rural (5 ans).  Notre proposition vise à octroyer 
40,000 à chaque municipalité pour sept (7) ans.  
Une autre rencontre visait à finaliser le plan de 
travail de la ruralité pour le prochain conseil des 
maires.  De plus, différents fonds de la ruralité 
ont nous été présentés et je peux vous dire que 
c’est très intéressant pour Saint-Valère.

- En ce qui concerne la coopérative de santé, 
je crois qu’il est important de vous informer que 

M. Claude Bourassa et je le remercie pour sa 
disponibilité.  Par la suite, j’ai fait des vérifica-
tions de déplacement pour certains rangs et j’ai 
transposé le tout sur notre carte.  Nous sommes 
maintenant en mesure de déposer notre schéma 
définitif à la MRC. Comme notre schéma est 
intégré à celui de la MRC d’Arthabaska, il nous 
faudra attendre que Québec approuve le sché-
ma de la MRC pour convenir de façon définitive 
de notre propre schéma. Dès que nous aurons 
l’approbation de Québec, nous vous informer-
ons du territoire couvert par Victoriaville et celui 
couvert par Sainte-Eulalie.  Ceci sera à titre infor-
matif seulement car vous n’aurez pas à identifier 
le service auquel vous appartenez.  Il existera une 
centrale d’appel d’urgence et c’est cette instance 
qui communiquera avec le service auquel vous 
êtes lié. Les travaux pour évaluer l’emplacement 
de notre prise d’eau pour notre périmètre urbain 
est en cours et nous devrions procéder au cours 
de l’été.

- La régie d’incendie avec les municipalités de 
Ste-Eulalie, St-Samuel ainsi qu’Aston-Jonction a 
demandé des interventions.  Le ministère des af-
faires municipales questionnait la répartition des 
votes des différentes municipalités au sein de la 
régie.  Après analyse des recommandations ou 
suggestion du ministère notre position était clair 
et il n’était pas question que nous adoptions un 
système de votation qui octroyait plus qu’un vote 
à la plus grosse municipalité.  Nous en sommes 
donc venues à une entente qui fait en sorte que 
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de subvention. Je remercie M. Claude Bourassa 
pour son implication dans le dossier.  Que nous 
parlions de rencontre avec la firme Teknica et 
des membres du conseil ainsi qu’une rencontre 
avec les propriétaires visés, le dossier progresse 
bien.  Si la demande de subvention est acceptée, 
nous devrions procéder à des travaux de voirie 
au cœur de notre municipalité au cours des pro-
chains mois.   Nous suivons le dossier de près.

- En compagnie de messieurs Jean Landry et 
Jocelyn Jutras, j’ai assisté à une journée de for-
mation (plutôt d’information) sur les sinistres.   
Le constat est évident : que nous devrons nous 
doter d’un plan d’intervention d’urgence.  La mu-
nicipalité possède bien un plan d’intervention 
d’urgence qui doit être mis à jour toutefois, 
l’exercice qui nous a été présenté va bien au-delà 
de ce que nous possédons.  Je fais le suivi de ce 
dossier en étant membre du comité qui travaille 
au plan local de mesures d’urgence.  Une ren-
contre est prévue le 14 mai pour ce sujet. Nous 
réaliserons l’exercice avec le soutien des organi-
sations disposées à nous soutenir.  
- Avec messieurs Louis Hébert, Claude Bouras-
sa et Yvon Pellerin, j’ai assisté à une rencontre 
du comité de voirie pour évaluer des priorités et 
désigner le travail de voirie qui fera l’objet d’une 
demande de subvention possible dans le cadre de 
la taxe sur l’essence.  Il est important de souligner 
que la baisse importante de subvention(s) pour 
nos travaux de voirie en immobilisation, retarde 
considérablement nos actions. 

c’est suite au sondage effectué l’année dernière 
que ce projet a été mis de l’avant. L’objectif 
étant de permettre l’accès à un médecin à nos  
citoyennes et citoyens, que nous parlions de 
coopérative ou de groupe de médecine familiale 
c’est la même chose pour nous. Nous travail-
lons à ce projet avec les municipalités de Saint- 
Samuel, Sainte-Anne-du-Sault et Daveluyville. 
Il n’y a aucun coût pour la municipalité.  Son 
investissement se fait par le biais de ressource 
humaine et je suis très heureuse de travailler à ce 
projet.  Nous savons qu’il existe des fonds pour 
soutenir le projet et nous comptons recevoir 
notre part dans l’éventualité de sa réalisation. En 
plus des rencontres avec les municipalités, nous 
avons fait la visite d’une coopérative de santé et 
rencontré ses dirigeants ainsi qu’un médecin.  
De plus, nous devons rencontrer un médecin de 
Daveluyville pour évaluer les opportunités de 
recrutement. L’élément important c’est que les  
médecins de Daveluyville sont disposés à  
travailler avec nous.  Même si le projet se dirige-
ait vers un groupe de médecine familiale, nous 
aurions gagné une augmentation de médecins à 
proximité (Daveluyville).  De plus,  tout laisse 
croire que la pénurie de médecin dans sa formule 
actuelle, se résorbe dans les territoires qui comp-
tent des coopératives de sante ou des groupes de 
médecine familiale.  

- Nous devrions être fixés prochainement 
dans le dossier du réseau des eaux usées pour 
le village et procéder au dépôt de la demande 
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Dernièrement je me suis fait demander le coût 
de notre centre administratif. Je me dis si une 
personne pose la question, il risque d’y en 
avoir plusieurs qui y réfléchissent.  Voici donc 
quelques informations sur notre centre adminis-
tratif municipal.  Situés au 3e étage de l’école, 
le bureau municipal ainsi que la bibliothèque 
rencontraient des problèmes au niveau de son 
accessibilité sans compter tout le reste. 

Peu importe le projet final, nous devions nous 
relocaliser. Le complexe que nous possédons 
regroupe la bibliothèque, une salle commu-
nautaire et le bureau municipal.  C’est un  
projet d’environ 750,000$.  Je dis environ car j’y  
inclus les intérêts.  Ce qui est important de savoir 
c’est qu’il est subventionné à 50% en incluant le 
bureau municipal.  Fait à remarquer, un bureau 
municipal ne se subventionne habituellement 
pas.  Si je peux vous parler de ce projet, c’est 
que j’ai travaillé activement à son financement 
et c’est sans prétention mais avec fierté que nous 
avons un bureau municipal subventionné.  

Je vous invite à visiter notre site Internet et au 
nom des membres du conseil, j’espère vous  
rencontrer lors des activités estivales qui débu-
tent.

Mairesse

Thérèse Domingue

- J’ai eu une rencontre avec le comité de la 
bibliothèque et celui des expositions.  Leur  
désir de voir leurs activités connaître du succès 
ne ment pas.  Avec près de 8500 sorties de livres 
au cours de l’année 2007, nous avons comme ré-
sultat  près de 42,500 heures de loisirs.  Bravo au 
comité.

- J’ai assisté au conseil d’administration de 
notre réseau régional et j’ai participé au colloque 
national sur l’avenir des bibliothèques publiques 
au Québec.  La volonté du ministère de ne faire 
qu’un seul réseau commande que nous nous as-
surions de maintenir nos services personnalisés 
de proximité considérant que les  municipalités 
contribuent à 40% des réseaux.

- J’ai eu des rencontres avec des citoyens entre 
autre en fonction de la demande de soumission 
pour une pelle pour nos travaux de voirie.  Des 
vérifications légales ont été faites afin de nous 
assurer de respecter les bonnes procédures.  
- J’ai eu des rencontres avec M. Jutras pour le 
suivi des dossiers, j’ai échangé avec des citoyens 
et ce même au cours du mois de mars.
- J’ai profité de l’occasion d’ouvrir le centre 
administratif au comité des jeunes ruraux pour 
échanger.

- Je remercie notre représentante Mme Aline 
Grandmont et M. Jean Landry de leur implica-
tion au niveau des Loisirs de Saint-Valère. 
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les 28, 29, et 30 septembre
2 A, rue du Parc

Saint-Valère

Exposants aux Journées de la culture

C’est sous le thème de la collaboration et de l’innovation 
que nous vous proposons de participer 

à cette onzième édition des Journées de la culture.

Plusieurs personnes ont déjà réservé leurs places pour exposer 
leurs réalisations dans le cadre des Journées de la culture.  
Nous vous remercions et avons hâte de voir vos œuvres.  

Quelques places demeurent disponibles, donc, 
si vous désirez partager vos passions,  

communiquez avec nous à la bibliothèque municipale.

 Si vous avez des idées innovatrices à nous proposer,
nous sommes ouverts à la nouveauté. 

Faites nous en part !

 

Julie Desrochers 
Journées de la culture

Les Journées de la culture 2007
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La belle saison est à nos portes et les loisirs vous invitent à prendre l’air et vous dégourdir en venant 
pratiquer ou encourager nos différentes activités hebdomadaires.

Balle homme           vendredi          19h
Roller hockey          lundi et mardi 19h
Pétanque (23 mai)  mercredi          19h
Fer (22 mai)            mardi               19h
Soccer (4 juin)        lundi                18h

Les informations pour le camp de jour et le soccer ont été remises aux élèves de l’école et les inscriptions 
ont eu lieu le 16 mai dernier. Mais étant moi-même maman, je sais que les messages ne se rendent pas 
toujours. Donc, jusqu’au premier juin vous pouvez inscrire vos enfants en me contactant au 353-1335.

Je rappelle que si des jeunes de 16 ans ou plus sont intéressés à devenir animateur(trice) pour le camp de 
jour, faites-le moi savoir dans les plus brefs délais.

Profitez bien des chaudes journées à venir pour faire le plein d’énergie. À la prochaine.

Manon Babin coordonnatrice

Activités hebdomadaires

UN NOUVEAU SOUFFLE POUR MUNICAR, TRANSPOR COLLECTIF

(Victoriaville, le 24 avril 2007)  C’est un tout nouveau souffle qui anime maintenant Municar, transport 
collectif, le service de transport collectif de personnes de la MRC d’Arthabaska.  Au cours des dernières 
semaines, plusieurs changements ont été apportés à l’organisation afin d’offrir plus de possibilités de dé-
placement aux résidents des municipalités participantes au projet.

Un nouvel organisme

 Premier parmi ces changements, Municar est désormais un organisme autonome.  Depuis  
janvier dernier, l’organisation est incorporée en vertu de la partie III de la Loi sur les  
compagnies et porte l’appellation Municar, transport collectif.  Ce changement permet au service de jouir 
d’une plus grande autonomie dans la planification, la gestion et l’organisation du transport collectif sur le 
territoire de la MRC d’Arthabaska.

Communiqué pour diffusion immédiate
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cette occasion, ils ont pu assister à une présentation
de Madame Micheline Verreault, directrice de 
Transport ajusté 2000 et une pionnière du transport 
collectif au Québec.

 En axant nos actions sur la défi nition 
même du transport collectif, nous avons été 
amené à revoir également la façon dont nous 
devons offrir le service.  Le rôle de Municar est de 
faciliter les déplacements des usagers en étant le lien 
entre les places libres dans les systèmes de transport 
existants et les personnes qui ont des besoins de 
déplacement.  Notre tâche est donc de vérifi er les 
disponibilités des transporteurs pour chaque demande, 
d’informer l’usager des possibilités et de compléter la 
démarche pour la réalisation du déplacement.

Une campagne d’information

 Au cours des prochaines semaines, Municar sera 
beaucoup plus présent dans les médias locaux.  En 
effet, nous procéderons sous peu au lancement d’une 
campagne de publicité afi n de mieux faire connaître 
notre service.  En donnant un aperçu des possibili-
tés de transport existantes, les personnes intéres-
sées pourront ajuster leurs déplacements et profi ter 
des services offerts.  De la sorte, Municar répondra 
davantage à son mandat.

 Rappelons que le service de transport 
collectif de la MRC d’Arthabaska a pris son 
envol en septembre 2005 après plusieurs mois 
de préparation.  Treize (13) municipalités de la 
MRC ont embarqué dans le projet.  D’autres 
initiatives sont à venir au cours des prochains mois.

Municar, pour vous aider dans vos déplacements

Source : Hugues Laroche
  Chargé de projet

 Les nouveaux dirigeants ont été élus lors de 
l’assemblée générale de fondation tenue au début 
de février.  La présidence du conseil d’administration 
a été confi ée à Monsieur Rock Robitaille de 
Warwick.  Il sera secondé dans ses tâches par 
Madame Christine Boilard de Chester-Est au 
secrétariat, de Madame Colette Gagnon de St-
Albert à la trésorerie et de Monsieur Martial 
Bergeron de St-Valère à titre d’administrateur.  De 
plus, le préfet de la MRC, Monsieur Lionel Fréchette, 
assiste aux réunions du conseil d’administration.  
Enfi n, le conseil peut aussi compter sur l’appui de 
Madame Thérèse Domingue à titre de personne 
ressource.

Un nouvel esprit

 Les derniers mois ont aussi donné lieu à 
d’importantes réfl exions sur la mission de notre 
organisme.  Ces discussions ont abouti au recentrage 
de nos activités sur la défi nition même du trans-
port collectif.  Le transport collectif, c’est d’abord 
et avant tout l’utilisation des places libres dans 
les systèmes de transport existants et ce, selon les 
HORAIRES, les TRAJETS et les DISPONIBILITÉS 
des transporteurs partenaires. Dans cette optique, 
les usagers du service doivent ajuster leurs déplace-
ments selon  l’offre de service mis en place par nos 
transporteurs partenaires, que ce soit pour 
le transport scolaire, le transport adapté ou 
le transport du centre de santé et de services 
sociaux.

 Dans cette volonté de recentrer nos activités, 
des rencontres et des discussions ont eu lieu avec les 
transporteurs partenaires. L’objectif était de partager 
une vision commune du transport collectif avec nos 
partenaires. C’est ainsi que nous avons tenu en février 
dernier une rencontre d’information réunissant des élus 
des municipalités participantes au projet de transport 
collectif et des représentants de nos partenaires. À 
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D’AUTRES POSSIBILITÉS PEUVENT EXISTER, CONTACTEZ-NOUS POUR PLUS DE DÉTAILS !
(819) 758-6868
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Qu’est-ce que le RAP (Régime d’accès à la propriété) ? 

En résumé, le RAP permet de retirer des REER pour fi-
nancer l’achat d’une première résidence principale jusqu’à 
concurrence de 20 000$ par co-propriétaire.  Ces REER 
doivent ensuite être « renfloués » par des versements an-
nuels obligatoires sur une période maximale de 15 ans.  
En fait, il s’agit d’un prêt à soi-même.  
Lorsque le retrait du REER permet d’augmenter sa mise 
de fonds suffisamment pour éviter d’avoir à prendre une 
assurance-prêt de type SCHL ou autre, il est reconnu qu’il 
est avantageux d’utiliser le RAP.
Dans tous les autres cas, il importe de bien évaluer sa 
situation puisque « rapper » peut avoir des conséquences 
à long terme :
- si vous êtes marié(e), advenant la fin du mariage quelques 
années seulement après l’achat, vous devrez partager avec 
votre conjoint(e) la valeur totale du REER utilisé même 
s’il n’a pas encore été remboursé au complet (selon la 
jurisprudence actuelle).  Vous devrez aussi partager votre 
part dans la valeur de la résidence familiale provenant de 
ce RAP;
- si vous devenez propriétaire en parts égales avec votre 
conjoint de fait et que l’un fourni une mise de fonds en 
argent et que l’autre utilise ses REER,  il faudra en te-
nir compte dans la gestion du « budget maison ». Pour 
conserver l’équilibre économique entre les conjoints non 
mariés, le remboursement du RAP devrait se faire exclu-
sivement par le bénéficiaire, en surplus de sa part dans les 
dépenses pour la maison.  En effet, ce REER ne se part-
agera pas  avec le conjoint non marié s’il y a séparation 
(sauf de consentement mutuel) ou décès sans testament 
protégeant le survivant; 
- il sera difficile pour certains de faire à la fois les rem-
boursements obligatoires qui ne comportent plus 
d’avantage fiscal et d’investir dans un nouveau REER.  De 
plus, on renonce pour un temps au rendement escompté 
sur le REER utilisé (ex.: 8%) et cette perte aura donc un 
impact en dollars à la retraite.
À la prochaine !

Un certificat de localisation est-ce nécessaire et qui 
doit le payer ?

Ce document, aussi connu sous le nom «d’arpentage », est 
pratiquement devenu un incontournable dans les transac-
tions immobilières.  Il précise les dimensions et la locali-
sation exactes du terrain concerné et situe les bâtisses qui 
s’y trouvent.  De plus, l’arpenteur-géomètre qui le rédige 
y inscrit la conformité ou non de la propriété avec divers 
lois et règlements.  

Au Québec, dans le cadre d’une vente, les coûts liés à la 
préparation d’un certificat de localisation décrivant l’état 
actuel d’une propriété sont payables par l’acheteur, sauf 
si une clause de l’offre d’achat conclue avec le vendeur 
prévoit le contraire.  Pour éviter les « surprises », il est tou-
jours préférable de préciser clairement dans l’offre d’achat 
qui sera responsable de ces coûts.  D’où l’importance de 
consulter votre notaire avant de signer ce type de docu-
ment.

Si un certificat de localisation existe déjà et qu’il n’y a 
pas eu de changement à la propriété depuis, ce certificat 
pourra probablement être utilisé lors d’une transaction.  
Toutefois, certaines institutions prêteuses exigent un cer-
tificat de date récente (ex. : moins de 10 ans).   Attention 
également : l’ajout ou la modification de patio, galerie, 
remise, piscine, garage, annexe, servitude ou encore la 
renumérotation de votre lot suite à la rénovation cadas-
trale font en sorte que le certificat existant ne sera plus 
considéré comme étant « à jour ».  Dans tous ces cas, la 
partie qui s’est engagée à le fournir devra alors mandater 
un arpenteur-géomètre pour la préparation d’un nouveau 
certificat de localisation.          

Me Julie Bergeron, notaire
Tél. : 819.758.7404
Courriel : jbergeron@notarius.net
62, boul. des Bois-Francs Sud Victoriaville (Qc)  G6P 4S1

Chronique d’information juridique
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DU NOUVEAU pour les producteur forestiers

PLUS de 20 ans d’expérience
Aménagement, évaluation,
expertise ET PLUS...

Daniel Gagnon, ingénieur forestier
Serge Nadeau, technicien forestier
Daniel St-Hilaire, ingénieur forestier

2430, Notre-Dame Ouest, Victoriaville    sngfc@bellnet.ca  (819) 758-1693

Salon Fem-Hom
1483 rg 11, St-Valère

Coiffure pour elle et lui

Du mardi au samedi
avec ou sans rendez-vous

(819) 353-1912
Prop. : Lucie Guilbeault

Benoit Normand
REPRÉSENTANT

8, rue Desjardins Sud
Saint-Valère (Québec) G0P 1M0
Cellulaire 819-795-5617
Téléphone 819-353-2522

PEINTURE  -  DÉBOSSELAGE
Vente d’auto & pièces usagées
Tél.: 758-0063 Rés.: 357-2047
16, route 161, St-Valère Qc G0P 1M0Jean-Marc     Martin

Garage Jean-Marc Boilard

Yvan Collin
Propriétaire

Pause/Café Marys
e

1664, route 161, St-Valère

Ouvert 7 jours sur 7
de 7h30 à 22h

Nouvelle propriétaire
Maryse Gagnon

Tél.: (819) 353-2161
Téléc.: (819) 353-2162

STÉPHANE FOURNIER
REMORQUAGE 1-819-353-2899
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R.B.Q.: 8318-4994-01

Forage et Sciage de béton au diamant

François Bergeron

455, rang 12, St-Valère, Qc  G0P 1M0    /    Tél. : (819) 352-7707

L’ÉRABLE ROUGE
Parties de sucre • Réceptions de tous genres

Réjeanne et Bernard Hamel

réservation
rés.: (819) 758-8580 • (819) 353-1616

télécopieur : (819) 353-1644

3324, route 161, SAINT-VALÈRE
(sortie 210 sur la Transcanadienne, direction route 161 Sud) 

www.erablerouge.com

DISTRIBUTEUR DE GAZ INDUSTRIELS
ET DE PRODUITS DE SOUDAGE

550, BOUL. JUTRAS EST - C.P. 305
VICTORIAVILLE - QC - G6P 6S9

Tél. : (819) 752-4589 - Fax : (819) 752-3093
Courriel : obf@oxygenebf.com

VENTE DE VÉHICULES D’OCCASION

GARAGE
RÉJEAN MARTEL ENR.

Débosselage - Peinture
Voitures de courtoisie

1369, route 161
St-Valère, Qc  G0P 1M0
rejmar@telwarwick.net

Tél.: (819) 353-2221
Téléc.: (819) 353-1688

Manufacturier 
de remorques

2245, route 161
St-Valère (Québec) G0P 1M0
Tél. : (819) 353-3350
Téléc. : (819) 353-3359

Courriel : info@idealtrailer.com
Site internet : www.remorqueideal.com

Yves Bergeron
président directeur général

325, Gamache, Victoriaville (Québec) G6P 3T2

Habillage fenêtre • Objets décoratifs • Planifi cation intérieur • Décoration

A.M.O.C.

Orthothérapeute membre
Numéro : 03-1820

* Orthothérapie
* Kinésithérapie
* Massothérapie
* Massage, femme enceinte

Reçu d’assurance

Clinique d’Orthothérapie
Lucie Martel

278, rang 11
St-Valère (Qc) G0P 1M0

(819) 350-9852

Impliquez-vous pour le 
maintien de notre journal!

Annoncez votre entreprise!



Saint-ValereLe mensuel de Saint-Valere--

Programme de la fête nationale - 24 juin 2007
Horaire: 

  

9 h :
Messe à l’Église  -suivie d’un vin d’honneur.

Salut au drapeau volée de cloches.
Discours patriotique et offrande de fleurs.

20 h :
Chansonnier  (au parc municipal).

Feu de joie
Feux d’artifices

Consommations sur place.
Venez nombreux, on vous attend

Le comité organisateur

M.Rémi Hébert
président

page 17
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Mercredi le 25 avril se tenait l’assemblée générale 
annuelle du Club de l’âge d’or de Saint- Valère.  
Plus de cinquante personnes y ont assisté et ont 
élu le conseil d’administration.  Celui-ci est com-
posé des administratrices Mme Doris Normand, 
Mme Louiselle Richard et Mme Denise Rivard, 
de la trésorière Mme Gaétane Hébert, de la secré-
taire Mme Rolande Fleurant, du vice-président 
M. Pierre Lallier ainsi que du président M. Mar-
tial Bergeron.  Bravo à l’équipe de direction.

M. Gaétan Bédard, agent de la Sûreté du Québec 
à la MRC d’Arthabaska, en tant que conférencier, 
nous a présenté différentes démarches à suivre 
pour nous prémunir contre les vols d’identité et 
les invasions de domicile.  Cette présentation a 
été très appréciée de l’assistance.  Merci à M. 
Bédard pour sa disponibilité.

Samedi le 2 juin, une messe est organisée pour 
célébrer les anniversaires de mariage pour les 
couples célébrant cette année 25, 30, 35, 40, 45, 
50, 55 ou 60 années de mariage.  Le tout débute 
par une messe à 16 heures à l’église de Saint- 
Valère, suivi d’un vin d’honneur.  Le souper est 
libre.  Bienvenue à tous. 

La saison de pétanque débute le mercredi 23 mai 
à 19 heures au terrain de jeux.  Toute la popu-
lation est invitée.  Les équipes sont formées à 
chaque semaine à 19 heures en fonction des 
personnes présentes.  On vous attend avec vos 
boules de pétanque, si la température le permet, 
bien sûr.  Venez-vous amuser avec nous !

Nouveau rabais F.A.D.O.Q.

La F.A.D.O.Q. est heureuse d’annoncer son  
association avec croisières A.M.L, l’une des plus 
importante société en son genre au Canada.

Grâce à la carte F.A.D.O.Q., les membres peuvent 
maintenant profiter d’un rabais de 15% sur le 
tarif régulier des croisières offertes par A.M.L.

Rien de plus simple pour profiter de ce nou-
veau rabais F.A.D.O.Q.

Réservation téléphonique : il faut mention-
ner que nous sommes un membre de la  
F.A.D.O.Q. et fournir son numéro de mem-
bre. Il est aussi possible d’acheter ses billets à 
tarif réduit en se présentant directement à la  
billetterie de Croisières A.M.L. situé sur le quai 
d’embarquement, en présentant la carte de 
membre, pour un rabais de 15% 

Bonne croisière

Martial Bergeron, 
président de l’âge d’or

F.A.D.O.Q. 
DE SAINT-VALÈRE

Nouveau rabais
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A notre brunch du dimanche 22 avril, les  
membres Aféas nous ont reçus avec un cocktail 
de bienvenue, suivi du repas habituel.
Elles ont profité de cette rencontre  
printanière pour présenter leur « bénévole  
Aféas de l’année».  Notre présidente, Lucie 
Leclerc, nous la présente.

Hommage à notre bénévole aféas

L’Aféas est heureuse de vous présenter sa  
bénévole pour l’année 2007.

Membre aféas depuis plus de quarante ans, 
cette femme a de nombreuses qualités : 
dévouée, sociable et accueillante. Elle est 
aussi une grande sportive : pétanque, quilles,  
baignade et fait du patin, du ski de fond, de la 
bicyclette, tout ça a soixante-quinze ans faut 
le faire ! Mère de huit enfants, grand-mère et 
arrière grand-mère, elle sait cuisiner et recevoir 
cette nombreuse famille. Depuis peu elle est 
en résidence et se dit très heureuse ; elle parti-
cipe à toutes les activités offertes, si bien qu’il 
faut prendre rendez-vous pour la visiter. Vous 
avez sans doute reconnu cette femme merveil-
leuse ? Jeannine Hébert Bergeron, notre amie. 
Bravo Jeannine tu es un modèle pour nous. Tes 
compagnes de l’aféas

Lucie nous présente ensuite des invités très  
spéciaux, Joanie Desrochers et son père, Alain, 

qui ont escaladé le mont Kilimonjaro, en Tan-
zanie en 2006. À l’aide de nombreuses diaposi-
tives prises tout au long de l’ascension et la 
descente, ils nous ont partagé leur expérience, 
leurs émotions, leurs difficultés, leurs joies 
et leur satisfaction d’être aller jusqu’au bout 
d’eux-mêmes.

Nous les félicitons pour leur courage et leur  
générosité puisqu’ils l’ont fait afin de faire des 
fonds pour l’association qui vient en aide aux 
handicapés. Nous avons passé des moments 
agréables avec eux. Grand Merci ! Joanie, Alain 
et Monique.

Le Comité Action remercie les femmes de l’aféas 
et les amis-es qui sont venus à notre brunch 
d’avril ; ce fut une occasion bien choisie pour 
reconnaître les talents de chez-nous.

Notre engagement : «faisons l’éloge des petites 
choses ; la splendeur ordinaire du quotidien ;  
le soleil, la beauté des paysages printaniers ; 
le charme timide d’un inconnu». Je célèbre 
la beauté des petites choses. «Le grand soleil  
accepte bien de passer par de petites fenêtres» 
(F, Van. Eaden)
À la prochaine...

Madeleine Normand
secrétaire
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Assemblée des marguilliers (ères) Saint-Valère

1638, rue Principale

Nous réitérons notre demande:

Avis aux paroissiens (nes)  de Saint-Valère: Nous 
faisons rappel à votre disponibilité et générosité 
de votre temps pour des postes disponibles au 
sein du comité de la fabrique :
• Un poste de marguillier (ère)
• Un poste de secrétaire avec gratification

Appel d’offre

1. Un poste pour l’entretien de la pelouse 
de la fabrique (tracteur et tondeuse sont dis-
ponibles.)
2. Un poste pour la mise en terre et l’entretien 
des fleurs durant la saison estivale.

Faire parvenir votre candidature au :
1638, rue Principale, Saint-Valère, Qc G0P 1M0  
Téléphone: (819) 353-2214

N.B. Nous ferons appel à vous pour le recense-
ment soit par la visite d’un(e)  paroissien (ne) ou 
par courrier.

Bazar

Encore cette année, nous avons décidé de  
réaliser un bazar au profit de notre Église parois-
siale.  Il se tiendra le 17 en soirée, 18 et 19 août 
2007 au sous-sol de la sacristie de notre Église 
en même temps que la fête champêtre organisée 
par le Comité Action Communautaire de Saint-

Valère. Donc, encore une fois, nous venons vous 
solliciter maintenant. Nous serions heureux de 
recevoir les objets qui ne vous servent plus mais 
qui pourraient être utiles à d’autres.
Les membres de la Fabrique recueillent des bibe-
lots, jouets, cadres, miroirs, articles ménagers, 
lampes, accessoires électriques, vaisselle,  
ustensiles, lingerie, meubles, disques, cassettes, 
livres, articles d’artisanat, articles de sport,  
articles pour bébé, outils de tout genre, sauf les 
vêtements.

Comme à chaque année, pour pouvoir continu-
er à vous offrir des services soient : (baptêmes, 
mariages ou messes dominicales et aider à payer 
le salaire du prêtre et de l’agente de pastorale) 
nous avons besoin d’activités spéciales pour  
ramasser un petit surplus d’argent.  Nous es-
pérons recevoir beaucoup de choses que nous 
pourrons vendre. Vous pouvez apporter vos  
objets à l’Église avant et après les messes. Vous 
pouvez téléphoner au presbytère au (819) 353-
2214 ou (819) 353-2496.  Une personne passera 
chercher vos dons. Nous vous donnons rendez-
vous la fin de semaine du bazar.

Nous aurons aussi un tirage où vous pourrez 
participer. Tous ensembles nous formons une 
formidable équipe et un gros merci à l’avance et 
nous espérons vous voir en grand nombre!

M. François Bergeron A.
Président de la fabrique de Saint-Valère. Pour 

information: (819) 758-1689
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Un message pour papa

M.F.C.
Mouvement des 
femmes Chrétiennes
de Saint-Valère
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- Que peut-on dire à la personne   - qui a toujours été 
- une part essentielle    - de votre univers, 
- la personne qui vous a tenu le main quand vous étiez enfant pour guider vos pas...
- Que peut-on dire à la personne   - qui vous a aidé à devenir adulte 
- prodiguant sans compter    - force, amour et appui 
- par lesquels on a pu devenir   - ce que l’on est?
- Que peut-on lui dire pour qu’il sache  - qu’il n’en est pas de meilleur que lui, 
- qu’on espère avoir hérité    - d’un peu de sa sagesse et de sa force?
- Que pourrait-on dire    - si on en avait l’opportunité?
- Tout simplement peut-être
- Papa je t’aime      - sachant qu’il comprendra.

24 juin  Fête de Saint-Jean-Baptiste
Pour entreprendre une mission importante, nous aurons toujours besoin de solitude et de  
silence pour nous ramasser un peu, faire le point dans notre vie, nous désencombrer le cœur et l’esprit, nous 
raconter au Seigneur et l’écouter aussi.
Saint-Jean-Baptiste toi qui as considéré que le désert n’était pas du temps perdu dans ta vie, donnes-nous un 
peu de ton goût pour la solitude et le silence et la soif de Dieu.

Amen ( Jules Beaulac )   Rolande Fleurant

COMITE DE VERNISSAGE  AU COMPLEXE MUNICIPALE DE SAINT-VALERE

Il y aura un vernissage au Complexe Municipal au début juillet par les élèves de l’école Cœur Im-
maculé vous aurez de l’information par vos enfants, la date à déterminer.

Vous pouvez vous inscrire des maintenant: Vous êtes intéressées à venir exposer vos œu-
vres (toiles, sculptures, poterie, etc.)?  Contactez  nous au numéro de téléphone suivant:  
353-3464 (ou laisser un message sur la boite vocale et nous vous rappellerons).
Merci de votre collaboration. Pour le comité de vernissage

Martine Ayotte Responsable du comité de vernissage

Comité de vernissage
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Parmi ces mamans, plusieurs choisissent de 
demeurer au foyer pour prendre soin de leurs 
enfants. Leur travail n’est pas reconnu. Elles 
n’ont pas droit aux prestations de maternité et 
parentales, ni les aidantes et aidants lors d’un 
retrait du marché du travail.

 L’Aféas, depuis 40 ans demande de reconnaître 
ce travail non rémunéré «dit invisible», auprès 
des instances gouvernementales.
 L’Aféas pour corriger cette injustice, réclame 
que le régime québécois d’assurance parentale 
verse des prestations à toutes les mères et pères 
qui donnent naissance à un enfant, et ce, sans 
aucune exception, pas seulement aux travaille-
uses et travailleurs salariés ou autonomes.
L’Aféas revendique également que les  
aidantes et aidants qui se retirent temporaire-
ment du marché du travail pour prendre soin 
d’un proche malade âgé ou handicapé soient 
admissibles à des prestations.
L’Aféas est toujours à l’écoute de la famille 
et continue, sans relâche, son action pour de 
justice à l’égard des femmes, des aidantes et 
aidantes. 

Bonne Fête ! Merci  à toutes les mamans et à 
tous les Papas

Solidairement vôtre, 
Madeleine Normand 

agente de pastorale.

C’est le mois de mai qui s’achève, le mois dédié 
à Marie, notre Mère du ciel. C’est durant ce 
mois que nous pensons plus particulièrement à 
notre Mère de la terre, en lui offrant nos vœux, 
des fleurs, lui disant notre reconnaissance pour 
ce qu’elle est et tout ce qu’elle fait pour nous.

Pour toutes les mamans, voici un poème, de 
Ghislaine Salvail s.j.s.h.

Maman, j’ai appris...

Maman, J’ai appris à lire en plongeant mon re-
gard dans tes yeux : 
J’y déchiffrais la joie, la peine et quelquefois le 
reproche.
Maman, J’ai appris à parler en écoutant ta  
voix : J’y entendais des conseils, des histoires 
et des chansons
Maman, J’ai appris à donner en regardant tes 
mains : Je les voyais s’affairer, s’ouvrir, rare-
ment se refermer.
Maman,  J’ai appris à aimer au creux de tes 
bras :
Je les sentais doucement se refermer sur moi.
Maman, J’ai appris à nommer Dieu
À travers ton regard, en répétant tes mots, en 
joignant mes deux mains, et en blotissant tout 
contre toi.
Et c’est ce Dieu-là celui que tu m’as fait  
connaître, que j’ai prié ce matin pour toi, rien 
que pour toi. 

Maman, j’ai appris...
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Les escrocs se modernisent eux aussi!

Lorsqu’on vous sollicite par téléphone, soyez 
aux aguets et méfiez-vous des gens qui se  
disent représentants d’une entreprise avec qui 
vous faites affaire ou d’un organisme connu 
que vous estimez ou appuyez.

Les fraudeurs par téléphone maîtrisent l’art 
de se faire passer pour quelqu’un d’autre.  
Certains poussent l’audace jusqu’à utiliser 
le numéro de téléphone d’une entreprise de 
confiance sur l’afficheur !  Ils évoquent une 
urgence financière, un concours gagné par la 
victime ou des données manquantes à son 
dossier etc....

Voici un exemple d’un appel téléphonique 
frauduleux de carte de crédit.

Une personne vous appelle, ne vous demande 
pas votre numéro de carte car ils l’ont déjà.   
« J’appelle du département de sécurité de Visa. 
Votre carte nous est signalée pour un achat  
inusité  et j’appelle pour vérifier.  Avez-vous 
fait l’achat d’un système Anti-Télémarke-
ting (ou n’importe quoi...) au  montant de  
497.50 $ ? (montant fictif) »  Évidemment, 
vous répondez : NON. Il continue en disant :  
« Bien, nous allons créditer votre compte.  Nous 
surveillons cette compagnie depuis quelques 

temps...bla bla bla...  Avant votre prochain 
relevé, nous vous enverrons un crédit à votre 
adresse (ils vous donnent votre adresse),  
est-ce exact ? » .  Lorsque vous répondez oui, 
il continue en vous disant qu’ils vont inscrire 
un rapport de fraude au dossier.

Voici la partie la plus importante de cette 
arnaque. La personne  vous demandera de 
prendre votre carte de crédit et lui donner   
3 petits chiffres qui se trouvent à l’endos de 
la carte. Le but des arnaqueurs est d’obtenir 
votre numéro d’identification personnel (les  
3 petits chiffres). 

NE DONNEZ JAMAIS CE NUMÉRO PAR  
TÉLÉPHONE ET DITES-LUI QUE VOUS ALLEZ 
APPELER CHEZ VISA POUR VÉRIFIER CETTE 
CONVERSATION.

À RETENIR : Visa Desjardins ne demande  
jamais d’information apparaissant sur la  
carte ; ils ont déjà ces informations puisque 
c’est eux qui émettent la carte.
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Vous avez bien des projets, mais vous trouvez 
qu’épargner pour les réaliser n’est pas de tout 
repos ? Et vous vous dites :  À quand mon cinéma 
maison ?  Ma croisière dans le Sud ?

Détendez-vous...Nous avons pour vous trois  
solutions pour épargner sans trop d’effort :

• L’épargne rachetable – C’est le produit idéal 
pour maximiser la gestion de vos liquidités 
ou épargner des sommes pour un projet court 
terme. Vous pouvez l’encaisser en tout temps 
sans pénalité. Profitez de notre promotion :  du 
1ermai au 30 juin 2007, nous bonifions votre 
taux d’intérêt pour le terme de 12 mois.

• l’Épargne à terme à dépôts périodiques – Ce 
dépôt à terme est offert pour des termes variant 
de 12 à 60 mois.  Pour vous aider à accumuler 
plus d’argent  plus rapidement, nous vous of-
frons, du 1er mai au 30 juin 2007, un taux boni-
fié sur le terme de 3 ans. Pour quoi attendre ?

• Les portefeuilles Diapason Fonds Desjardins* 
- Voici un excellent moyen de diversifier votre 
portefeuille en un seul et même placement 
:  vous choisissez la combinaison préétablie de 
Fonds Desjardins qui correspond à vos attentes 
et à votre profil d’investisseur et le tour est joué.  
Pour aussi peu que 25 $ par prélèvement péri-
odique (minimum annuel de 1000$/année) !

Et ce n’est pas tout ! Saviez-vous que vous  
pourriez recevoir, en plus d’une ristourne sur 

vos produits d’épargne, une ristourne ** sur vos 
Fonds de placement Desjardins ?  Un bel avan-
tage de votre coopérative !

P.S. – Notre offre de taux bonifiés ne dure qu’un 
temps limité.  Hâtez-vous !  Vous avez jusqu’au 
30 juin pour en profiter ! 

En conclusion, voici un conseil de Jim Slater ges-
tionnaire de portefeuille et auteur de plusieurs 
ouvrages, dont :  « How to become  a million-
naire : it really could be you »

« LE MEILLEUR MOMENT POUR INVESTIR, 
C’EST QUAND ON DOIT PRENDRE SON  
COURAGE À DEUX MAINS POUR LE FAIRE... »

*Les Fonds Desjardins sont offerts par Desjardins Cabinet de  
services financiers inc., une compagnie appartenant au Mouve-
ment Desjardins.  Les fonds Desjardins ne sont pas garantis, 
leur valeur fluctue fréquemment et leur rendement passé n’est 
pas indicatif de leur rendement futur.  Un placement dans un  
organisme de placement collectif et l’utilisation d’un service de 
répartition d’actif peuvent donner lieu à des frais de courtage, 
des commissions de suivi, des frais de gestion et d’autres frais.  
Veuillez lire le prospectus simplifié des Fonds Desjardins dans 
lesquels le service de répartition d’actif investit avant de faire un 
placement.
** Si la situation financière de la caisse le permet et si les  
membres en assemblée générale annuelle, au Québec, ou le  
conseil d’administration, en Ontario, en décident ainsi.

Vous avez un projet? Nous avons la solution!


